

## ¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

### Fundamentales y eventos relevantes

- La inflación anual en EE. UU. se desaceleró hasta 3,2% a/a en octubre, incluso más de lo esperado por el promedio de analistas, quienes preveían que la cifra disminuyera hasta 3,3% a/a, desde el 3,7% a/a en septiembre. La menor inflación fue soportada por una desaceleración generalizada de los precios en la economía, con un movimiento a la baja más marcado de los precios de los combustibles en el país, a la par con los menores precios internacionales del petróleo en el mismo periodo. La buena noticia fue que la desaceleración de la inflación no se dio únicamente por la caída de los precios de los combustibles, pues la inflación anual núcleo se desaceleró hasta 4,1% a/a en octubre, contrario a la expectativa de los analistas, que esperaban estabilidad en el 4,2% a/a de septiembre. La lectura de las cifras en el mercado fue positiva, ya que disminuye la probabilidad de un incremento adicional de las tasas de interés y, que, de mantenerse el ritmo de desaceleración evidenciado, podría adelantar el ciclo de recortes de la FED, que el promedio de analistas prevé para el segundo trimestre de 2024.

- **Expectativas Asia:** Hoy se conocerán en China y Japón distintos indicadores de actividad económica. En China se publicará el resultado de producción y ventas minoristas con corte a octubre. El promedio de analistas espera estabilidad en el crecimiento de la producción industrial en 4,5% a/a igual al de septiembre, mientras que prevén una aceleración en el crecimiento de las ventas minoristas hasta 7,0% a/a en octubre, desde el 5,5% a/a anterior. Las cifras serán relevantes dado el deterioro de otros indicadores adelantados del cuarto trimestre, que ponen en duda el cumplimiento del crecimiento esperado para esta economía de 5,0% en 2023 y de 4,5% en 2024. En Japón se publicará el resultado de PIB del tercer trimestre del año, para el que el promedio de analistas prevé una contracción de 0,4% t/a desde el crecimiento de 4,8% t/a en 2T23. El desempeño de la actividad económica toma relevancia en medio de las discusiones sobre el futuro de la política monetaria del Banco Central de Japón. El promedio de analistas y operadores actualmente incorporan en su escenario central el regreso de la tasa de referencia a terreno positivo en 2024 desde el -0,1%, a pesar de las preocupaciones sobre la sostenibilidad de la inflación alrededor de su objetivo de política de 2,0% (septiembre 3,0% a/a). En la última junta del Emisor, los hacedores de política mencionaron que un incremento apresurado de las tasas podría conducir al IPC nuevamente a terreno deflacionario, como ocurría antes de la pandemia.

- **Expectativas Colombia:** Semana de importantes publicaciones de fundamentales en el país. Hoy se conocerá el resultado de producción y ventas minoristas, para las que el promedio de analistas prevé un menor ritmo de contracción frente al mes anterior, ubicándose en -7,5% a/a y -8,5% a/a desde -8,6% a/a y -10,0% a/a en agosto, respectivamente. Mañana miércoles se publicará el resultado de PIB del tercer trimestre del año. La expectativa del promedio de analistas es una ligera aceleración del crecimiento hasta el 0,5% a/a desde el 0,3% de 2T23. Finalmente, el jueves se conocerán los resultados de importaciones y balanza comercial de octubre y el Banco de la República revelará los resultados de su encuesta mensual de expectativas de analistas.

### Las claves del mercado

- Los mercados financieros operan con movimientos positivos frente al cierre anterior, como resultado de los datos de inflación en Estados Unidos, que se desaceleraron más de lo esperado. El índice Dow Jones sube 1,07%, mientras que el S&P 500 cae en 0,08%. Los tesoros en Estados Unidos operan con valorizaciones frente al cierre anterior. El rendimiento del papel a diez años se ubica en 4,44%. En Europa, el índice Eurostoxx 50 registra una desvalorización de 1,10%.

- Los precios del petróleo operan en terreno positivo esta semana y corrigen parte de las pérdidas de inicios de noviembre, luego que la OPEP elevara su proyección de demanda de barriles diarios, además impulsados hoy por la menor fortaleza internacional del dólar. La referencia Brent cotiza sobre US\$83,26/barril, mientras la referencia WTI se ubica en USD \$78,97/barril.

- En Colombia, la tasa de cambio opera sobre USDCOP \$3.961,0, a la baja frente al cierre anterior de \$4.037,5. Esto en medio de un comportamiento positivo de las monedas de otros países de América Latina. El mayor movimiento de la jornada lo registra el peso chileno que se aprecia 2,00%.